本町だより



ポプラ

HP: http://www.koganei.ed.jp/~honchoes/

令和3年12月1日 第9号 小金井市立本町小学校 TEL:042(383)1147 FAX:042(382)2047

「充実の秋」を振り返る

校長 不破 淳一

11月13日(土)の「本町っ子発表会」には、コロナ禍による多くの制約がある中、多数の保護者の皆様に御来校いただきました。誠にありがとうございました。皆様の御協力に感謝申し上げます。

コロナ禍前、本町小学校でかつて行われていた学芸会を、私はこう表現したことがあります。

「本町小体育館、劇場となる。芸術の秋、今、クライマックス!」

児童鑑賞日に、全校の多くの子供たちが衣装を着けた姿のままで鑑賞する体育館内は、学芸会独特の華やいだ雰囲気に包まれていました。全校の子供たちのワクワク・ドキドキがなかなか鎮まらない様子が、ざわついた空気を通して伝わってきたものでした。その「空気感」から遠ざかった日常がしばらく続いていました。

コロナ禍による様々な制約の中で開かれた今年の発表会でしたが、学校全体を包む高揚した空気、体育館での 子供たちの嬉しそうな表情から「劇場」が戻ってきたことを実感することができました。全校の子供たちが体育 館に会しての発表会にはできませんでしたが、校内全体がライブとオンラインでつながった大きな「劇場」にな っていました。

各学年の演目は、どれも見応え十分。学年毎の個性の違いが鮮やかに映し出され、実にバラエティ豊か。各学年の演目を総合すると、本町っ子発表会全体が一つの作品として完結していたことが分かります。子供たちは自分の言葉やパフォーマンスを届けようと、ひたむきでした。音声や照明、大道具、小道具等を担当する子供たちも「芸術を支える者」としての仕事を立派に果たしていました。

児童鑑賞日の挨拶で私は次の3点について子供たちに話しました。

・誰かのためにがんばる。・未来の自分のためにがんばる。・みんなの力で本町っ子発表会を創り上げる。

子供たちは見事に応えることができていました。発表会のスローガン「心を一つに!~新たな未来へ幕開く~」に倣うなら、子供たちは今の自分自身の精一杯のパフォーマンスを、まだ見ぬ未来の自分に届けることによって、新たな未来を切り開いていたように思いました。

子供たちは児童鑑賞日と保護者鑑賞日の2日間で「令和3年度 本町っ子発表会」を見事に仕上げることができました。「令和3年度 本町っ子発表会」は、子供たちと教職員、保護者の皆様が協働で創り上げた一つの大きな芸術作品であったと思います。

発表会の後、11月22日(月)からは「読書週間」が続いています。発表会での5年生の劇『灰色やしきのねずみたち』では、ボスのビリーによる独裁制を打ち破ることになるローラが閉じ込められていたのが図書室でした。ローラは図書室で本を読むことで、自ら考え判断し行動するようになります。そして仲間と共に独裁制を打ち破っていくのです。ボスによる独裁制の世界はディストピア(暗黒世界)と呼べるものでした。これからの子供たちには、そのような世界ではなく、民主的なリーダーによる「よりよい社会」としてのユートピアを目指す大人になってほしい。図書室はその「基地」としての役割も担っているのではないでしょうか。幸い本町小学校の図書室は、心を育む場、知的生産の場、そして安心できる空間としての機能が充実しています。更なる活用を進めて行きたいと思います。

スポーツの秋(運動会)、芸術の秋(本町っ子発表会、5年生の音楽発表会)、そして読書の秋(読書週間)…。 今年度の秋も充実していました。今日からは「師走」の12月です。慌ただしさに追われることなく、子供たち が落ち着いて2学期の学習のまとめができる12月にしたいと思います。

12月の生活目標

- ○廊下、階段は静かに歩こう
- ○教室移動は、静かに歩こう

12月の学校安全指導内容

- 上履きのかかとを踏まない
- ・活動しやすい服装を知る

12月の行事予定

☆詳細や変更は、学年だよりや学級だより等を御覧ください。

月	火	水	木	金	土	日
		1 安全指導 委員会	2 西田 SC	3 鈴木SC 読書週間終	4	5
6 鈴木SC クラブ 長なわ週間始	7 避難訓練	8	9 西田 SC 1, 2年放課後学習	10 鈴木 SC 4 年美術鑑賞教室 5年オリパラ教育教室 吉田健人選手講演	11	12
13 鈴木 SC クラブ	14 3 年社会科見学(警察)	15 薬物乱用防止教室6年 長なわ週間終	16 西田 SC 4年社会科見学 (たてもの園、中間処理場)	17 鈴木 SC	18	19
20	21	22 4 時間授業 給食終	23 午前授業	24 午前授業 終業式 大掃除	25 冬季休業日 始	26
12/26~1/7 冬季休業日 (12/29~1/3 学校施設閉鎖期間)				7 冬季休業日終	8	9
10 成人の日	11 始業式 午前授業 大掃除 5 年席書会	12 安全指導 午前授業 5 年身体測定 6 年席書会	13 西田 SC 給食始 委員会 1 年身体測定 3,4 年席書会	14 鈴木 SC 2 年身体測定 6年原爆先生の特別授業 5 年社会科見学	15	16

<道徳授業地区公開講座> 令和4年1月22日(土) C時程4H

3 学期には、道徳地区公開講座を行います。感染状況を見ながら、開催詳細は別途配布いたします。

<5年音楽発表会>

今年度の小金井市立小学校連合音楽会は、各学校にて開催し その様子を撮影した動画をお互いに視聴することで鑑賞し合う 形となりました。本校では11月25日に、保護者と来年度連合 音楽会に参加する4年生児童へ演奏を披露しました。

コロナ禍を元気にするために作られた「ソラシド連太鼓」の 合奏を中心に発表し5年生の成長した姿を音で表現しました。 迫力ある演奏で高学年として頼もしい姿を本町っ子発表会に 続いて見せてくれました。



<お願い>

今後、年度末に向けて転居など、転出予定がある御家庭は、早めに担任までお知らせください。来年度の学級数の決定のために御協力をお願いします。

<教室における防寒対策>

今後、寒さが厳しくなってきますが、換気のために、窓や廊下側の戸を開けた状態で授業を行います。その際、登下校での厚手ジャケットではなく、教室でも安全に活動できる上着を御用意いただくことで、防寒対策をすることができます。安全管理上、温かく、動きやすい服装だとありがたいです。